

## Equipe de France - Histoire

### Génération Platini

C'est alors que débarque la bande à Platini avec Jean Tigana, Luis Fernandez, Maxime Bossis et plein d'autres. Cette équipe de France réussit à se qualifier pour le Mondial argentin qui a eu lieu en 1978. Éliminé dès le 1<sup>er</sup> tour, les Bleus ont tout de même marqué leur présence avec deux victoires sur la Hongrie (3-1) et l'Italie (2-1). Ces deux victoires n'auront pas suffi pour franchir ce 1<sup>er</sup> tour. Pourtant, cette équipe ne se qualifie pas pour l'Euro 1980 en Italie. Le doute s'installe mais pas pour longtemps car les Bleus vont réussir un très beau mondial en Espagne en 1982. Ils se hissent jusqu'en ½ finale, battu par la RFA. Cette demi-finale sera tout de même marquée par l'attentat terrible d'Harald Schumacher sur Patrick Battiston. Cette défaite a marqué les esprits de Platini, notamment. Deux ans plus tard, la France accueille et organise l'Euro. C'est le moment où jamais pour ces Bleus de remporter un titre. Le premier tour n'est qu'une formalité même si, en ouverture, les Bleus ont peiné pour battre de valeureux danois (1-0). Lors du deuxième match, les Bleus de Platini disposent facilement des Belges à la Beaujoire à Nantes (5-0). Enfin, pour le dernier match de poules, l'équipe de France batte la Yougoslavie (3-2). Terminant 1<sup>ère</sup> de son groupe, l'équipe de France affronte le Portugal à Marseille. Ce match restera comme l'un des matchs de légende de la génération Platini. Le Portugal mène 2-1 lors des prolongations. A quelques minutes du coup de sifflet final, les Bleus égalisent. Puis, dans les arrêts de jeu, sur un débordement héroïque de Tigana et un centre, Platini envoie les Bleus en finale du Championnat d'Europe des Nations. Pour la première fois de son histoire, l'équipe de France accède à une finale d'un tournoi international. L'histoire, tout le monde la connaît, les Bleus s'imposent en finale face à l'Espagne sur le score de 2-0 avec un but d'anthologie marqué par Platini où le ballon passe sous le ventre du gardien espagnol. Aujourd'hui, on nomme ce type de but une « arconada », du nom du gardien de but espagnol. Il faut alors confirmer lors de la Coupe du monde au Mexique. Après avoir battu, les Champions du monde italiens en 1/8<sup>ème</sup> de finale, tout est possible. Toutefois, l'ogre brésilien se dresse devant les Bleus. Tout comme le match contre le Portugal lors de l'Euro, ce match est un match d'anthologie de l'histoire de l'équipe de France. Mené 1 à 0 assez rapidement, les Bleus prennent leur temps et finissent par égaliser par l'intermédiaire de Michel Platini. Plus rien ne sera marqué, la séance de tirs au but attend les deux équipes où l'équipe de France va s'imposer avec un dernier pénalty tiré par Luis Fernandez, le fameux « petit bonhomme » si cher au regretté Thierry Rolland. En demi-finale, les Bleus retrouvent la RFA. Cette fois-ci, il n'y a pas de contestation possible et les Allemands battent les Français sur le score de 2-0. Toutefois, la bande à Platini ne repart pas les mains vides du Mexique puisqu'elle remporte la petite finale. Au final, la génération Platini se sépare après une quatrième place mondiale en 1982, un titre de Champion d'Europe en 1984 puis une médaille de bronze en 1986. A cette époque, c'est le meilleur palmarès de l'histoire de l'équipe de France.



*Triste soirée du 8 juillet 1982*



*Michel Platini soulève le 1<sup>er</sup> trophée international de l'histoire des Bleus*